

**Un jeune tatoueur de Lomé raconte**  
**« Nous faisons des tatouages sur le sexe des femmes... Après avoir rasé leurs poils, nous faisons le tatouage là-dessus »** <sup>P.7</sup>



BIMENSUEL TOGOLAIS D'INFORMATION ET D'ANALYSE/ N°093 DU 10 JAN AU 24 JAN 2020 # Prix : 250 FCFA

**HARA KIRI**

*Votre journal satirique et de faits de société*

**Par vengeance, il publie sur Youtube une vidéo d'une fellation de son ex qui est une enseignante** <sup>P.5</sup>

**Dix candidats dont une femme à l'assaut du fauteuil présidentiel**



**Analyse des forces et faiblesses des candidats engagés**

**Gerry Taama descend du train sans attendre l'arrivée à la gare** <sup>P.3</sup>

**Présidentielle de 2020**  
**Les partis BATIR et MRC soutiennent Faure Gnassingbé** <sup>P.P. 3&5</sup>

**Le groupe HeidelbergCement va investir 30 millions de dollars au Togo**  
**Eric Goulignac : « Nous nous portons garants à contribuer à la réalisation du PND »** <sup>P.4</sup>





MAREVA  
PRÉSENTE

La Foire  
des **Soldes**

**14&15**  
Dec 2019

09h-18h

Tout sera  
en solde

EXPOSANT

WAXAUDIS

LE PAGNE AUTREMENT



PLACE ANANI SANTOS



+228 912 082 75



Mareva Africa



## Présidentielle de 2020

## Gerry Taama descend du train sans attendre l'arrivée à la gare

Le président du Nouvel Engagement Togolais (NET), ne sera pas de la course présidentielle du 22 février 2020. L'information a été confirmée jeudi par ce parti à travers un communiqué. Gerry Komandega TAAMA a décidé de descendre du train électoral pour donner de nouvelles « orientations stratégiques » à sa politique en se concentrant sur les élections régionales, explique-t-il. Mais là-ou il y a un problème, c'est qu'il n'a pas attendu l'arrivée à la gare avant de descendre du train. Selon certains passagers, il n'aurait même pas averti le conducteur,

le sieur Tchambakou Aya-Sort (Ayassor).

On espère qu'il ne se blessera pas dans cette manœuvre parce que l'endroit où il est descendu du train, il y a des graviers là-bas. Beaucoup de graviers.

Le parti justifie sa décision par le fait que l'opposition ne s'est pas préparée et n'a pas pu mobiliser les populations afin de « rendre possible l'alternance tant recherchée ».

« En dehors du NET, et un candidat indépendant qui ont régulièrement sillonné le pays pour mobiliser les électeurs, les

autres candidats se sont limités à des déclarations d'intention, confortablement installés dans la capitale togolaise. Les candidatures actuelles de plusieurs leaders politiques, sans aucun travail sur le terrain pour améliorer les résultats décevants des municipales de juin 2019, donnent de nouveau l'impression que les calculs politiques habituels, qui ont cours dans notre pays à la veille de chaque élection majeure, ont repris avec même plus d'intensité », a indiqué le communiqué du NET.

Le NET dénonce également la mise en place



d'une Cour constitutionnelle incomplète et insiste par ailleurs, sur la nécessité de

parachever le second niveau de décentralisation, qui conduira à la mise en place d'un sénat.

« En prenant en compte le contexte politique, les ressources du NET et les objectifs politiques du parti, le comité national considère qu'en l'état, il est profitable au parti de se consacrer aux élections régionales, qui ont le bénéfice de renforcer les bases du NET en termes de conseillers régionaux, de membre des bureaux exécutifs de ces conseils et aussi en sénateurs », précise-t-il.

Raphaël A.

## Elections Présidentielles de 2020

## Le parti BÂTIR soutiendra Faure Gnassingbé

Le parti politique, Bloc Alternatif Togolais pour une Innovation Républicaine (BÂTIR), était face à la presse mercredi 8 janvier 2020. Il s'est agi pour ce parti dirigé par Mme Meyer Vicenzia de se prononcer sur l'organisation de l'élection présidentielle du 22 février prochain au Togo et de faire connaître sa position sur ce scrutin.

« L'élection présidentielle de 2020 nous offre l'opportunité de mettre à l'épreuve, la démocratie togolaise afin d'opérer en toute responsabilité, le choix de celui qui doit présider la destinée du Togo. Après une analyse approfondie de l'échantillonnage des candidats à la présidentielle de 2020 et suite à l'examen détaillé de chaque candidat face au combat mené depuis le déclenchement de la crise sociopolitique au Togo, le bureau exécutif national de BÂTIR, vu les réformes économiques enclenchées sous l'impulsion du Chef d'État sortant, vu qu'aucun parti ou regroupement de partis politiques ne nous rassure à travers un projet de société clair et applicable, vu l'engagement



ferme du président sortant à poursuivre les réformes pour le bien-être des populations en impliquant dans la gestion, plus de femmes et de jeunes, vu que le parti BÂTIR ne se présente pas de candidat, à décidé de soutenir de façon ferme et indéfectible la candidature de Monsieur Faure Gnassingbé », a déclaré Fiacre ATSOU, Secrétaire général adjoint du parti BÂTIR.

Le parti s'engage par ailleurs à mobiliser les populations dans les villes et zones reculées du Togo, à porter leurs choix sur le candidat du parti au pouvoir.

« Aujourd'hui, ce dont les Togolais ont besoin c'est le vivre

en semble. Donc nous avons fait le choix de la bonne personne qui peut maintenir ce progrès. Beaucoup de choses ont été faites sous sa présidence qui cadre avec la vision de BÂTIR », a soutenu M. Fiacre ATSOU.

BÂTIR selon ses responsables, attend appeler les populations à voir le programme de développement du pays engagé par M. Faure Gnassingbé. « Sa volonté manifeste d'amener tout le monde vers un développement durable nous amène à lui faire confiance », a indiqué de son côté, Éric BANIBA, conseiller politique de ce parti.

Raphaël A.

## Le Président Faure Gnassingbé endeuillé

Le Président de la République, Faure Gnassingbé est frappé par un deuil. Emmanuel Gnassingbé, demi-frère du Chef de l'Etat est décédé, lundi 6 janvier 2020 à l'âge de 62 ans, indiquent des sources proches de la famille.

Selon les informations recueillies, Emmanuel Gnassingbé a succombé des suites d'une opération chirurgicale.

Deuxième fils aîné de feu Gnassingbé Eyadema, Emmanuel Gnassingbé est le président du « Rassemblement des forces vives de la jeunesse pour le changement (RFVJC) », un mouvement de soutien au Président de la République, Faure Gnassingbé.

Il faut rappeler que son décès intervient à la veille de l'annonce officielle de la candidature du Président de la République à l'élection présidentielle du 22 février 2020.

Anika A.

## ANNONCE

## A VENDRE

Maison de deux chambres-salon sur demi-lot à Agoè Légbassito à 15 millions. Document : 3 tampons.

Maison inachevée de 3 chambres-salon et une dépendance à Zanguéra à 20 millions. Document : 3 tampons.

Demi-lot à Légbassito 7 millions/6millions/5millions

1 lot à Légbassito 15 millions/10 millions

1 Lot clôturé avec titre foncier à Sogbossito 17 millions

100 hecatres à Notsè ; 450.000F/l'hectare

Demi-lot à Djangblé 4 millions/5millions

1 lot à Kpala 5 millions/6millions/7 millions.

Demi lot angle rue avec 3 tampons à Apéssito (Légbassito), 5 millions.

## A LOUER

-Appartement meublé de chambre-salon wc douche interne cuisine, garage à Léo 2000. Loyer ; 150.000F/200.000F/250.000F.

-Appartement meublé à l'étage de 3 chambres-salon et une dépendance. Loyer : 500.000F

-Appartement meublé de chambre- salon, wc douche interne, cuisine à Adidogomé, Carrefour AISED. Loyer : 200.000F

-Appartement meublé de 3chambres-salon à Adidogomé Carrefour AISED. Loyer : 350.000F

Contacts : 91 35 66 61 whatsapp/ 97 77 51 48/90 78 35 26

Affection Immobilier

Votre journal vous souhaite  
une BONNE et HEUREUSE Année

## Politique

## Mgr Philippe Fanoko Kpodzro s'attaque violemment au service des passeports et au gouvernement



**M**gr Philippe Fanoko KPODZRO indique dans une note parvenue mercredi 8 janvier à AfreePress, avoir fait pour la troisième fois consécutive, le déplacement de la direction du service des passeports de Lomé dans le but de réclamer le passeport de son assistant bloqué par les « autorités de notre pays ».

Pour le prélat, cela est fait dans le but de l'empêcher de se rendre en Europe pour des raisons de santé. « Ceci est une violation de trop des droits de l'Homme de ce régime cinquantenaire qui résiste à toute exhortation des Hommes de bonne volonté à quitter le pouvoir », s'indigne l'homme de Dieu qui indique que son voyage est organisé en vue de lui permettre de se faire soigner pour ses problèmes auditifs et de mobilité sans compter ceux de sa prostate.

« En refusant de délivrer le passeport, qui est un droit à tout citoyen, à son assistant, le régime se rend coupable d'un acte supplémentaire de violation des droits de l'Homme qui peut être préjudiciable à la vie du Prélat, d'où le caractère criminel de cet acte que toute la communauté des Hommes et Femmes épris de justice doit se mobiliser pour dénoncer avec la dernière rigueur », indique le communiqué.

Il faut rappeler que Mgr Philippe Fanoko Kpodzro est artisan de la désignation par une partie de l'opposition, d'un candidat unique devant la défendre aux prochaines élections présidentielles. Ce candidat est l'ancien Premier ministre Agbéyomé Kodjo Messan.

A.Y.

## Présidentielles de 2020

## Ouro-Dzikpa Tchatikpi Nathanäel Olympio et Djimon Oré vont empêcher la tenue du scrutin du 22 février prochain

**L**e nouveau triumvirat de l'opposition togolaise composé d'Ouro-Djikpa Tchatikpi, Nathanäel Olympio et Djimon Oré était face à la presse mercredi 8 décembre 2020 à Lomé pour donner son avis sur les préparatifs des élections présidentielles du 22 février prochain.

Malgré l'avancée du processus électoral devant aboutir à la tenue de ce scrutin, ces trois (03) leaders ont appelé les Togolais à s'engager dans un « creuset de réorientation de la lutte pacifique pour l'avènement d'une transition politique apaisée au Togo ».

Pour les trois

mousquetaires, le scrutin du 22 février 2020, sera la 7ème élection présidentielle que le Togo tient au cours de ces 30 dernières années et sous prétexte d'une « démocratie apaisée, cette mascarade suit son cours et est caractérisée par des élections truquées, des contestations réprimées suivie d'un pseudo dialogue », indiquent-ils.

Ces opposants à Faure Gnassingbé estiment que la conséquence qui découle de cette situation, est le maintien du peuple dans une « humiliante domination ».

Une étape à éviter, selon eux, car disent-ils, elle est « très dangereuse pour l'avenir du pays ».

Pour parvenir à leur fin, le trio propose de procéder à une modification complète de la Constitution togolaise, à une refonte de l'architecture institutionnelle, à la modernisation du cadre électoral, des forces de sécurité et de défense et au renforcement de leurs liens avec le peuple.

Ils misent sur un seul moyen d'action pour parvenir à leur objectif. Ils attendent que le « peuple se lance dans une nouvelle lutte dans les normes démocratiques ».

Anika A.

## Accident de la circulation

## Le convoi présidentiel n'a tué personne, dément le ministre Yark Damehane

**D**ans un communiqué rendu public mardi 7 janvier 2020, le ministre de la Sécurité et de la protection civile, Yark Damehane a apporté un démenti "formel" aux allégations faisant état d'un accident ayant impliqué un véhicule de la garde présidentielle et fait une victime.

Contrairement aux allégations qui circulent, indique le ministre, cet accident est survenu plus d'une (01) heure après le passage du convoi présidentiel. Et de surcroit, la circulation de voitures officielles

est toujours précédée du blocage momentané de la circulation sur tout itinéraire, explique le ministre de la Sécurité et de la protection civile.

C'est plutôt une voiture de la présidence se rendant en mission à l'aéroport de Lomé, qui a renversé accidentellement un conducteur de moto et sa passagère. Les deux victimes ont été évacuées au CHU Sylvanus Olympio. Malheureusement la passagère a succombé plus tard des suites de ses blessures.

Selon le ministre, cet accident a fait l'objet des constats

d'usage par la brigade motorisée de la gendarmerie nationale et un procès verbal a été dressé à cet effet.

Le gouvernement présente ses condoléances à la famille éplorée et exprime sa compassion et ses souhaits de prompt rétablissement au blessé.

Il faut rappeler que la jeune fille décédée dans ce tragique accident est une étudiante en 2e année de la Faculté des Sciences économiques et de gestions de l'Université de Lomé.

Anika A.

## Le groupe HeidelbergCement va investir 30 millions de dollars au Togo

## Eric Gougnac : « Nous nous portons garants à contribuer à la réalisation du PND »

**L**e groupe allemand HeidelbergCement a annoncé mercredi 8 janvier 2020, de nouveaux investissements d'un montant total de 30 millions de dollars destinés à l'extension de sa filiale basée en zone portuaire à Lomé.

Cette démarche, a indiqué Eric Gougnac, Directeur général de Cimtogo lors d'une conférence de presse animée à Lomé, confirme la volonté de cette société à apporter sa contribution à la réalisation du Plan national de développement (PND) du Togo.

« Nous nous portons garants en tant qu'industriels à contribuer à la réalisation du PND tout en respectant les démarches de transparence et les projets de responsabilité sociétale », a-t-il promis.

Les 30 millions de dollars

annoncés permettront, selon les premiers responsables de HeidelbergCement, d'augmenter la capacité de broyage de plus d'un million de tonnes par an de ciment.

L'entreprise veut faciliter ainsi la promotion d'une industrie togolaise de transformation de ses ressources minières, dans la production de clinker et de ciment 100% Made in Togo.

Avec cette extension, l'usine de Lomé compte recevoir la totalité de son clinker en provenance de Scantogo, une filiale du groupe HeidelbergCement située à Tabligbo à 80 km au sud-est de Lomé.

Pour M. Éric Gougnac ce choix contribuera à l'amélioration de la balance des paiements du Togo et mettra en avant les ressources nationales. « 200 à 300

personnes travailleront sur la construction du nouveau broyeur. Il est prévu une augmentation de 30% des emplois directs à Cimtogo », a-t-il indiqué.

Les travaux d'extension de l'usine de Lomé démarrés le 1er décembre 2019 vont durer 14 mois.

Avec ce nouveau broyeur, le groupe HeidelbergCement aura investi au Togo, selon ses premiers dirigeants plus de 250 millions de dollars au cours de ces 9 dernières années avec une usine intégrée de clinker « Scantogo » à Tabligbo, une station de broyage « Cimtogo » à Awandjelo à Kara.

Cela montre, disent-ils, la volonté de la société de mettre en avant les grands axes du PND.

Le groupe HeidelbergCement qui fête ses 50 ans d'existence au Togo, se dit



engagé à revoir à la baisse le prix du ciment dans le pays grâce à ses efforts d'extension. « Les doléances par rapport au prix du ciment au Togo sont raisonnables et nous nous engageons à voir dans quelle mesure nous pouvons répondre à ces doléances. C'est un

travail qui doit se faire avec les pouvoirs publics », a précisé le Directeur Général de Cimtogo.

Deuxième cimentier au monde, HeidelbergCement est présent dans 60 pays avec 3000 sites sur les 5 continents.

Raphaël A.

## Le MRC d'Abass Kaboua battra campagne pour le candidat Faure Gnassingbé



La candidature de Faure Gnassingbé a été un choix des militants et sympathisants de son parti, l'Union pour la République (UNIR). Un choix qui séduit également certains partis politiques de la place.

Après "Le Bloc Alternatif Togolais pour une Innovation Républicaine (BÂTIR)", c'est le tour du Mouvement des Républicains Centristes (MRC) d'apporter son soutien au candidat de l'Union pour la République (UNIR) à l'élection présidentielle du 22 février prochain.

En conférence de presse jeudi 9 janvier 2020 à Lomé, le parti d'Abass Kaboua a réaffirmé sa ferme volonté à soutenir la campagne du candidat investi par le parti au pouvoir.

Pour expliquer sa décision, le MRC met avant les

succès des Forces armées togolaises (FAT), qui selon lui, assument avec vigueur et sérénité, la sécurité intérieure du pays. Il y a également, dit-il, des « réalités sensibles selon lesquelles le Président Faure Gnassingbé reste encore le favoris incontournable de cette échéance pour continuer à préserver la vie des populations, à partir d'une politique sécuritaire bien maîtrisée et bien implantée ».

Pour toutes ces raisons,

le MRC a décidé d'appeler sa base électorale à voter "très massivement" pour le candidat du parti UNIR lors de l'élection de 2020.

Il vaut mieux, a-t-il dit, « traiter avec le sorcier qu'on connaît bien et qui fait le moindre mal, que de traiter avec de vieux tortionnaires et pilleurs avides du pouvoir et qui de surcroît bénéficient des grâces de ceux contre qui, ils sont en compétition ».

« Le candidat Faure Gnassingbé est celui que le MRC soutient. Soyons avec lui et il vaincra le 22 février 2020 », à martelé Abass Kaboua à cette occasion.

Pour rappel, le MRC compte après cette annonce, se lancer dans une pré-campagne et ensuite, battre campagne en faveur du candidat Faure Gnassingbé.

Raphaël A.

## CEET

### Vers une nouvelle augmentation des tarifs d'électricité au Togo ?



La Compagnie Énergie Électrique du Togo (CEET) serait-elle dans des tractations pour revoir à la hausse le tarif de l'électricité en cas d'absence de subvention du gouvernement ?

C'est en tout cas ce que soutient le quotidien « LIBERTE » dans sa parution N°3076 du mardi 7 janvier 2020.

Selon les informations rapportées par ce journal, la mesure serait prise afin de permettre à la compagnie de « retrouver son équilibre d'exploitation et financier ».

« Soit la subvention de l'État, soit une nouvelle grille

tarifaire. La recette de la Compagnie Energie Electrique du Togo (CEET) pour retrouver son équilibre d'exploitation et financier a été rendue publique par le journal L'Union pour la Patrie. Dans sa parution du 3 janvier 2020, le confrère a relevé que la société en charge de la fourniture de l'électricité table sur un résultat net prévisionnel chiffré à 700 millions FCFA en 2020 contre un déficit de 8,4 milliards enregistré à fin septembre 2019 et de 6,8 milliards en 2018 », informe le journal.

Les hypothèses qui soutiennent cette stratégie

annoncée de la CEET sont entre autres : « l'optimisation du coût du mix énergétique par la poursuite du fonctionnement au gaz des groupes de la centrale Contour Global Togo ; le raccordement d'un nombre conséquent de clients basse tension grâce aux différents projets d'extension, de réhabilitation et de modernisation du réseau de distribution électrique en cours ; et le raccordement de certains clients industriels qui se sont annoncés pour l'exercice 2020 ».

Pour le moment, poursuit le journal, l'annonce d'une nouvelle grille tarifaire pour compenser l'absence probable d'une subvention de l'État destinée à soutenir les comptes de la CEET, ne semble pas avoir été officialisée.

Si la CEET décide d'appliquer une nouvelle grille tarifaire, ce sera la seconde en l'espace d'une année.

La première a été appliquée en mars 2019.

Raphaël A

## Entre Gogoligo et Gbadamassi, la guerre est désormais derrière !

Ce n'est pas encore l'annonce d'un retour du duo sur scène, mais c'est tout comme. Dimanche 31 décembre dernier, les fans des deux humoristes ont laissé éclater leur joie sur les réseaux sociaux à la suite d'un geste inhabituel posé par Gogoligo sur sa page officielle sur Facebook.

L'humoriste a, en effet, fait une publication pour soutenir et convier ses fans à faire massivement le déplacement du spectacle de son ancien ami, Gbadamassi dénommé « La Chancellerie de l'humour ».

« Le 1er Janvier l'humour togolais sera en fête au Palais Des Congrès de Lomé. Gbadamassi et les autres humoristes s'offrent à vous sur un plateau d'or dénommé « la Chancellerie de l'humour ». Je vous invite à faire massivement le déplacement car au bout du compte c'est l'humour togolais qui gagne! Et nous avons tous intérêt à faire avancer le mouvement! », a écrit Gogoligo sur sa page Facebook.

Cette publication a suscité une vague de commentaires des internautes qui pour féliciter Gogoligo pour son initiative, qui pour saluer la maturité de l'humoriste qui semble avoir tiré un trait sur sa mésentente avec Gbadamassi.

TogoWeb vous propose quelques commentaires des internautes :

« Pour la première fois je te tire chapeau. Il faut toujours faire le premier pas. Faites la paix et donnez ce sourire au Togolais qui ont vraiment besoin de cela. J'ai aimé ta maturité. Chapeau à toi et beaucoup de courage ».

« Comme le disait Desmond Tutu il n'y a pas d'avenir sans pardon. Encore toutes mes félicitations à toi Gog », écrit un autre.

« C'est ce qu'on appelle le professionnalisme vraiment trop content pour toi d'avoir fait un post sur cet événement. Continue ainsi et laisses les aigris et hypocrites parler », vient compléter un internaute.

Source: TogoWeb

## Par vengeance, il publie sur Youtube une vidéo d'une fellation de son ex qui est une enseignante

Un homme a comparu devant le tribunal correctionnel de Mons, en Belgique, pour avoir diffusé une vidéo sexuelle de son ex-compagne.

Ce chauffeur de navette n'avait pas supporté la séparation avec sa femme avec laquelle il a un garçon de 4 ans.

Pour se venger, il a publié une vidéo sur Youtube de son ex-compagne en train de lui pratiquer une fellation.

La scène a été filmée avec un smartphone placé à 50 centimètres du visage de Madame. La victime, qui est institutrice, a dû depuis quitter son poste d'institutrice car toute la ville de Mons a vu ces images. Elle travaille depuis dans une entreprise privée. Mais le prévenu nie les faits : « L'homme dont on voit le sexe sur le film, ce n'est pas moi ! ».

Mais ce n'est pas le seul délit qui lui est reproché. Il a notamment inscrit son ex-femme sur un site de prostitution en ligne.

L'affaire a été renvoyée devant le Tribunal Correctionnel et sera connue au cours de ce mois de janvier.

**Dix candidats dont une femme à l'assaut du fauteuil présidentiel****Analyse des forces et faiblesses des candidats engagés**

Comme annoncé, la Commission électorale nationale indépendante (CENI), a clôturé mercredi 8 janvier 2020 à minuit, le dépôt des dossiers de candidature pour l'élection présidentielle du 22 février prochain.

Au total, dix (10) dossiers de candidature ont été enregistrés, informe l'institution en charge de l'organisation et de la supervision de ce scrutin à travers un communiqué rendu public le 9 janvier dernier.

Ces dossiers, précise le communiqué de la CENI, proviennent des partis politiques, des regroupements de partis politiques et des candidats indépendants.

Tout en se félicitant du bon déroulement de cette phase de sa mission, la CENI par la voix de son président Tchabakou Ayassor, rappelle qu'elle procédera, « en application des dispositions de l'article 154 du Code électoral, à l'examen préliminaire de l'ensemble des dossiers enregistrés, qui seront ensuite transmis au ministre de l'Administration territoriale, de la Décentralisation et des Collectivités locales pour la suite du processus ».

Même si la CENI n'a pas rendu public les noms de ces dix (10) candidats, ces hommes et femmes sont déjà connus des Togolais. Il s'agit de Jean-Pierre Fabre (ANC), de Georges-William Kuessan (Santé du Peuple), d'Agbéyomé Messan Kodjo (MPDD), d'Aubin Kodjovi Thon (Nouvelle Vision, un indépendant), du Professeur Wolou Komi (PSR), d'Innocent Kagbara (PDP), de Me Mouhamed Tchassona-Traore (MCD), de Faure Essozima Gnassingbé (UNIR), d'Aimé Tchabouré Gogué (ADDI) et de Mme Kpétikloe Afiwa (Les Progrès, indépendant).

Pour cette première élection présidentielle que le Togo organise à 2 tours, le Président de la République sortant, Faure Gnassingbé sera encore une nouvelle fois, face au candidat de l'Alliance nationale pour le changement (ANC), Jean-Pierre Fabre. C'est la 3ème fois que les

deux hommes vont s'affronter dans les urnes en l'espace de 10 ans.

**Faure Gnassingbé, le bon et le mauvais...**

Le candidat du parti UNIR, a pour lui l'avantage de 15 années de pouvoir et un contrôle sans partage de l'appareil d'Etat, de l'armée, de la diplomatie et des ressources du pays. Il a également pour lui, un parti politique qui a une assise nationale et des démembrements sur l'ensemble du territoire national avec une base militante engagée et très organisée. Il a aussi pour lui, un bilan économique plus ou moins reluisant et un pays qui connaît un climat de paix et de stabilité enviable par ses voisins de la sous-région, même si ses détracteurs qualifient cette paix de « précaire », ou de « paix de cimetière ».

Cependant Faure Gnassingbé a contre lui, sa longévité au pouvoir. 15 ans, c'est trop lui crient souvent ses détracteurs. Malgré son jeune âge, il fait figure de doyen des chefs d'Etat de la région. Une longévité qui peut être source de tensions, soutiennent des analystes.

On donne l'exemple des manifestations de contestation de son pouvoir déclenchées en août 2017 qui ont fait plusieurs morts et blessés et contraint la CEDEAO à intervenir dans la crise sociopolitique togolaise avec à la clé, une feuille de route. Nombreux sont ceux qui craignent la répétition de cette crise, si l'actuel Président de la République se fait une fois de plus relire pour un nouveau mandat.

**Jean-Pierre Fabre, le petit canard boiteux**

Le président de l'Alliance nationale pour le changement (ANC), se présente pour la troisième fois consécutive à une élection présidentielle au Togo.

L'ancien chef de file de l'opposition a pour lui, le courage, la détermination et l'abnégation. Il a également pour lui, une parfaite maîtrise du terrain politique togolais et des réseaux d'amis disséminés partout sur le



territoire national et dans la diaspora. Jean-Pierre a aussi à son actif, un appareil politique bien implanté avec des militants passionnés et engagés dans la lutte politique.

Mais il a contre lui, une partie de ses pairs de l'opposition, dont Tikpi Salifou Atchadam du PNP, qui lui font beaucoup de reproche. Il a aussi contre lui, Mgr Philippe Fanoko Kpodzro, infatigable artisan d'une candidature unique de l'opposition qui a accordé sa confiance à Messan Agbéyomé Kodjo comme candidat unique de l'opposition. L'homme est également rejeté par une bonne partie des Togolais qui lui reprochent son arrogance et son égoïsme face aux enjeux auxquels l'opposition togolaise est confrontés.

**Agbéyomé Kodjo, le David qui veut terrasser Goliath**

Le président du Mouvement patriotique pour la démocratie et le développement (MPDD), Agbéyomé Kodjo sera aussi de la partie. Cet ancien Premier ministre est le « candidat unique » désigné il y a quelques jours par Monseigneur Philippe Fanoko Kpodzro.

Il a pour lui, la connaissance du Togo et de ses réalités, la connaissance du parti au pouvoir. Il a également pour lui

de solides réseaux étrangers et des liens d'amitié tissés au cœur du parti au pouvoir et dans l'entourage du Chef de l'Etat, Faure Gnassingbé.

Fort de tout cela et de ses entrées à l'Elysée et dans plusieurs palais présidentiels de la sous-région, Agbéyomé Messan Kodjo croit fermement en ses chances de l'emporter au lendemain du 22 février 2020.

Mais l'homme a des faiblesses essentiellement liées à son passé de baron du parti au pouvoir. Beaucoup de choses lui est reproché et certains l'accusent d'avoir été l'auteur ou l'instigateur de « crimes » contre des Togolais. Accusations dont ils se défendent toujours.

**Me Mouhamed Tchassona Traoré, le symbole de la discrétion et de la sagesse**

Me Mouhamed Tchassona Traoré du Mouvement citoyen pour la démocratie et le développement (MCD) est à sa deuxième participation à une élection présidentielle dans notre pays. Ce notaire de profession, a l'avantage de faire preuve en toutes circonstances d'un sang froid olympien. La soixantaine dépassée, Me Mouhamed Tchassona Traoré

est l'incarnation de la sagesse. Sa maîtrise des arcanes diplomatiques et ses relations à l'extérieur du pays ainsi que ses entrées dans l'entourage du Président de la République, font de lui un challenger à ne pas négliger. Ce natif de Sokodé a aussi l'avantage d'être le seul candidat déclaré dans la région Centrale, où le mécontentement contre le pouvoir de Faure Gnassingbé est grand. Il peut aux yeux des analystes, constituer une alternative crédible et valable pour les Togolais.

Mais l'une de ses forces, c'est-à-dire sa discrétion, peut également constituer pour lui, l'un de ses grands défauts.

**Pr Aimé Tchabouré Gogué, l'intellectuel décomplexé**

Pr Aimé Tchabouré Gogué de l'Alliance des démocrates pour le développement intégral (ADDI) se lance encore dans la course présidentielle. Il a derrière lui, une équipe de l'ADDI aussi déterminée qu'organisée. En septembre et octobre 2019, l'homme de Dapaong était en tournée nationale de prise de contact avec ses militants et les populations togolaises. Il est allé partout avec un message de changement et d'alternance à la tête du pays. Il a l'avantage d'être très organisé et ouvert à tout le monde et la faiblesse de ne pas avoir un large soutien de ses pairs de l'opposition.

A côté de ces cinq candidats, on compte également une candidature indépendante féminine. Il s'agit d'Afiwa Kpétikloe. Elle se présente sous la bannière "indépendante". Elle fait figure d'ovni de la scène politique togolaise et est très peu connue des Togolais.

A celle-là, il faut ajouter Dr Kodjovi Aubin Thon du mouvement Nouvelle vision (NoVi), Dr Georges William Kuessan du parti Santé du peuple, Pr Wolou Komi du Pacte socialiste pour le renouveau (PSR), Innocent Kagbara du Parti démocratique panafricain (PDP).

Raphaël A.

**Un étudiant condamné à la perpétuité après avoir drogué et violé 200 hommes**

Reynhard Sinaga, 36 ans, a été déclaré coupable de viols, tentatives de viols et agressions sexuelles commis sur plusieurs dizaines d'hommes.

Les faits se sont déroulés entre 2015 et 2017 dans le centre de Manchester, au Royaume-Uni. On dénombre 48 victimes mais les enquêteurs estiment qu'il en aurait fait au moins 200.

Le mode opératoire était toujours le même. Cet étudiant en

géographie repérait ses victimes, des jeunes hommes ivres, à la sortie des discothèques.

Il leur proposait de les héberger ou de boire un verre chez lui. Après les avoir drogués avec des sédatifs, il violait ses victimes tout en filmant la scène avec son téléphone portable.

C'est un jeune homme de 18 ans qui a révélé les faits. Il s'est réveillé en plein viol et est parvenu à s'échapper après s'être emparé

du téléphone portable du prédateur.

C'est grâce aux vidéos retrouvées dans ce smartphone, que les enquêteurs ont pu confondre le suspect. « C'est le pire délinquant sexuel de l'histoire » a déclaré le procureur.

Le trentenaire a été condamné lundi à la réclusion criminelle à perpétuité assortie d'une peine de sûreté de 30 ans.

**Togo****Une Miss sauvagement assassinée à Lomé**

Mademoiselle Darine Wilson, lauréate de la première édition de "Miss Youth People Nation" a été retrouvée inanimée mardi 7 janvier 2020 dans une banlieue de Baguida (quartier situé au Nord-est de la ville de Lomé), a appris l'Agence de presse.

Selon les informations recueillies, le corps de la jeune étudiante portait des traces de coups de couteaux. Son sac à main ne semblait pas avoir été fouillé mais son téléphone portable avait été emporté.

Pour le moment, la cause ce la mort de Mlle Darine, les auteurs et complices de cet assassinat tragique, restent inconnues.

Il faut rappeler que Miss Darina avait un fort engagement en matière de lutte contre le changement climatique.

En témoigne son projet social qui porte sur la gestion efficace des déchets dans la ville de Lomé.

Anika A.

## Un jeune tatoueur de Lomé raconte

# « Nous faisons des tatouages sur le sexe des femmes... Après avoir rasé leurs poils, nous faisons le tatouage là-dessus »

**D**essiner sur la peau de quelqu'un n'est pas chose aisée. Il faut avoir du talent pour faire du tatouage sur certaines parties du corps des femmes. Nous avons rencontré pour vous, un jeune dessinateur qui dessine sur le corps des jeunes hommes et femmes, et aussi des personnes de tous les âges. Il s'appelle Nyasse Solo, alias Kattre, Il nous livre dans cette interview, quelques secrets de son métier.

**Bonjour M. Kattre. Présentez-vous à nos lecteurs s'il vous plaît.**

Nyasse Solo alias Kattre : Je suis Nyasse Solo alias Kattre. Je suis un jeune dessinateur, je fais également des tatouages. A mes débuts je le faisais juste par passion. C'est avec le temps que c'est devenu une activité plus professionnelle pour moi. Je suis très passionné de l'art depuis mon enfance et Dieu merci, je le fais aujourd'hui avec plaisir. J'ai suivi une formation pour devenir tatoueur.

**Qui sont généralement vos clients ?**

Nous travaillons pour tout le monde surtout les jeunes, les femmes, les jeunes filles. Mes clients sont des Togolais mais aussi des étrangers qui vivent à Lomé. Il faut retenir dans notre métier que ce sont les femmes qui nous payent bien! En ce qui concerne les étrangers, les deux sexes payent aussi bien.

**Pourquoi les femmes adorent faire des tatouages selon vous ?**

Humm ! Très belle question. Selon mes indiscrétions, les tatouages séduisent les hommes. Surtout si vous avez un teint clair, c'est ce que certaines femmes me disent.

**Il paraît que vous le faites aussi sur le sexe des femmes ?**

"Rires...Rires....." Nous faisons des tatouages sur les fesses et même sur le sexe des femmes. Beaucoup de filles viennent nous voir en effet pour des tatouages sur leur sexe. Après avoir rasé leurs poils, nous faisons le tatouage là-dessus. Pour



d'autres, c'est sur les cuisses à côté du sexe. Nous leur faisons également sur les fesses, hanches, bras et le cou etc....

**En regardant leur sexe avant le travail, ça ne vous excite pas ?**

Humm, à mes débuts je n'arrivais pas vraiment à

supporter, mais avec le temps je me suis habitué. Après tout, c'est psychologique. Je me rappelle qu'une fille était passée un week-end pour les tatouages sur ses grosses fesses. Lorsqu'elle s'est déshabillée, j'ai failli tomber évanoui hein ! Les fesses bougeaient tellement que j'ai

perdu le contrôle. Mais attention, il arrive aussi que des clientes nous pètent à la figure, dû peut-être à la douleur de l'aiguille.

**Les filles elles mêmes ne vous séduisent-elles pas ?**

Humm, ces genres ne manquent pas dans notre métier mais nous nous concentrons beaucoup plus sur le travail.

**Les tatouages coûtent combien ?**

Ça va de 5000F à 10.700F voir plus. Cela dépend du motif que le client nous demande. La réalisation d'un tatouage peut aller de 40 minutes et plus. Ça dépend aussi du dessin choisi, s'il n'est pas trop compliqué à faire, cela facilite la tâche.

**Ceux qui se dépigmentent, viennent-ils aussi pour des tatouages ?**

Oui, mais lorsque la peau est très fragile, personnellement je dis à la cliente que je ne peux pas. Sinon, ça risque de causer des cas ingérables.

**Comment vous contactez ?**

Nyasse Solo alias Kattre : Nous sommes situés à Adidogomé Plateau non loin du carrefour Agbémadon. Nous sommes joignables sur les numéros suivants : +228 91 947435 Whatsapp/98187147.

**Interview réalisée par Stephane AFEKSON**

## People

### La journaliste Elisabeth Apampa donne une leçon de vie au rappeur Snaky

**L**e rappeur togolais Snaky Da Future n'est pas prêt d'oublier le camouflet que vient de lui faire subir l'animatrice de radio Elisabeth Apampa sur les réseaux sociaux jeudi dernier.

Tout est parti d'une photo publiée par Snaky Da Future sur sa page Facebook et sur laquelle on peut le voir à côté d'une poupée de cire représentant le rappeur Canadien vivant aux Etats-Unis Drake. Dans le texte qui accompagnait la photo, Snaky a lancé un petit message aux rappeurs Togolais sous forme de blague.

« Y'en a qui luttent pour : le cachet. D'autre pour : le tube de l'année. D'autre pour : le trophée (local). D'autre pour : La renommée qui ne sera jamais rémunérée. Et il y a moi Snaky Da Future. Bref chacun son rêve et chacun lutte selon ses moyens. Si tu ne sors pas de ta zone de confort tu ne connaîtras pas ta valeur universelle », a écrit le rappeur.

La blague est apparemment mal passée puisque l'animatrice Elisabeth Apampa et membre du comité d'organisation des All Music Awards a vite répondu sur sa propre page Facebook en se moquant un peu de Snaky Da Future.

« Prendre une photo avec une Star ne fais pas de toi son collègue, son ami, ni une renommée. L'essentiel est d'atteindre tes objectifs et qu'eux parlent de toi », a écrit la journaliste.

Il n'en fallait pas plus pour voir les fans du rappeur se déchaîner sur Elisabeth Apampa qui, tout comme plusieurs internautes qui ont commenté ce poste, ne se sont pas rendu compte qu'il s'agissait d'une poupée de cire et non de rappeur Drake lui-même.

Source: TogoWeb

## Un homme déguisé en femme tente d'enlever 2 enfants de 10 et 11 ans

**D**eux tentatives d'enlèvements d'enfants ont eu lieu ce mois de novembre à Renaix, en Belgique.

Le 7 novembre, vers 17h45, un garçon de 11 ans rentrait chez lui à pieds après être descendu du bus.

Arrivé à une intersection, un homme qui portait une perruque aux longs cheveux blonds, s'est placé devant l'enfant. L'individu a murmuré un "sssst".

Puis il a saisi l'enfant par le poignet et a posé son autre main sur sa bouche, avant de le traîner de force sur environ 5 mètres. Mais la victime a réussi à se débattre et à prendre la fuite.

Le 21 novembre, vers 17h00, un garçon de 10 ans marchait de l'école de musique vers la maison de ses grands-parents lorsqu'il a senti qu'il était suivi.

L'individu l'a rattrapé dans son dos, lui a mis son bras autour du cou et l'a tiré vers l'autre côté. Quand le garçon a demandé par deux fois ce que l'homme voulait, il lui a seulement répondu "ssst".

Au même moment, le garçon remarqua son grand-père et l'appela. Le suspect a alors relâché l'enfant et pris la fuite.

Le garçon a décrit le suspect comme un homme de plus de 40 ans, portant une longue perruque blonde. Il l'a vu sans sa perruque, laissant apparaître un crâne chauve avec quelques cheveux foncés épars et un visage allongé.

Selon les témoins présents au moment de l'agression, l'homme portait un long manteau partiellement ouvert, un foulard noir masquant la bouche et des lunettes de soleil.

<b>HARA KIRI</b>	
Récépissé de déclaration de parution N°0440/14/12/11/HAAC	
<b>Bimensuel Hara Kiri</b>	
<b>Directeur de Publication (P)</b>	
Armel Kwassi Johnson : 91419838	
<b>Secrétaire de la Rédaction</b>	
Franck NONNKPO	
<b>Chargé de la communication</b>	
Mathurin A. 91 36 47 93	
<b>Rédacteur en Chef</b>	
Fabian ATTIOGBE	
<b>Graphiste</b> L.-A. L. M. (90 10 94 12/22 62 18 09)	
<b>Imprimerie: GPL</b>	
Nombre d'impressions : 2000	
Tél.: (00228) 90004762	
Mail: harakirity@gmail.com	

Passez des **nuits**  
**paisibles** avec les **forfaits**

**DATA NUIT** **TAPEZ \*919\*10#**



**Des Gigas**  
**nuits !!!**

Forfaits	Tarifs	Volume	Validité
<b>Nuit Mini</b>	<b>450. FCFA</b>	<b>2 Go</b>	<b>1 jour (22h à 6h)</b>
<b>Nuit Maxi</b>	<b>900. FCFA</b>	<b>3 Go</b>	<b>3 jours (22h à 6h)</b>

Chaque type de forfait est cumulable en solde  
 et en durée de validité. **SOLDE \*919\*8\*2#**



service client : 888 [www.facebook.com/Togocel](http://www.facebook.com/Togocel) [www.twitter.com/togocel\\_tg](http://www.twitter.com/togocel_tg) [Instagram/Togocellulaire](https://www.instagram.com/Togocellulaire) [www.togocel.tg](http://www.togocel.tg) certifiée ISO 9001 : 2015; ISO 14001 : 2015 et ISO 27001 : 2013